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Дмитрию 32 года, он с самого начала — в народной 
дружине «Бригада Катукова», а теперь подписал контракт 
с Министерством обороны РФ и после специальной подго-
товки в Крыму продолжит службу в зоне СВО.

Дмитрий — наш хороший и надежный товарищ. С 2019 
года в рядах КПРФ, возглавляет первичное партийное от-
деление в Заводском районе, член Орловского горкома. 
С первых дней специальной военной операции занимал-
ся сбором гуманитарной помощи, а теперь сам подставил 
плечо боевым товарищам и народу Донбасса. 

В товарищеском разговоре в горкоме КПРФ Дмитрий 
отметил ценность опыта, полученного в «Бригаде Катуко-

ва», так как помимо чисто военных навыков, «катуковцы» 
приобретают крайне необходимые медицинские позна-
ния и проходят психологическую подготовку для приня-
тия оперативных решений в сложной обстановке. 

Накануне отъезда Дмитрий и его возлюбленная Аида 
создали семью.

Коммунисты Орла, Болхова и Ливенского района, ак-
тив женского союза «Надежда России» приобрели Дми-
трию экипировку, которая поможет нашему товарищу 
успешно выполнять боевые задачи.

Дмитрий, дорогой друг! Выдержи с честью и достоин-
ством все испытания и возвращайся домой с Победой!

26 сентября, предваряя пленарное 
заседание Госдумы, перед журналиста-
ми выступили депутаты КПРФ Г. А. Зю-
ганов, Ю. В. Афонин и Д. Г. Новиков.

Г. А. ЗЮГАНОВ:
— В нашей партийной печати опу-

бликовано официальное заявление по 
итогам выборной кампании. (Стр. 5 — 
Ред.) Это программный документ, ко-
торый предваряет проведение нашего 
пленума и общероссийского семинара. 
Они состоятся 20 и 21 октября.

Смысл выборов — развивать стра-
ну, добиваться побед в опоре на волю 
народа.

Я считаю, что можно победить при 
условии: если максимально сплотим, 
отмобилизуем, все ресурсы направим 
на эту победу и добьемся ее в кратчай-
шие сроки.

Прошедшая выборная кампания 
на многие эти вопросы не ответила. 

Нас это крайне беспокоит. Поэтому мы 
в очередной раз предлагаем «Единой 
России» сесть за стол и организовать 
полноценный диалог. Совместно обсу-
дить все насущные проблемы. И пре-
жде всего, обсудить бюджет развития.

На этой неделе проект бюджета бу-
дет внесен в Госдуму правительством 
Мишустина. По-прежнему те, кто воз-
главляет финансово-экономический 
блок, твердят нам о том, что денег нет, 
что надо урезать, а цены повышать. На 
мой взгляд, это ложная политика, кото-
рая приведет к поражению.

Не хотят мобилизовать ресурсы для 
развития базовых отраслей. Без этого 
невозможно побеждать.

Нынешний бюджет не в состоянии 
обеспечить даже детей войны и под-
держать детей из многодетных семей.

Этот бюджет не отвечает со-
временным вызовам в областях 
образования и науки.

Добровольцем на фронтДобровольцем на фронт

На фронте находятся 7 
орловских коммунистов и 8 
комсомольцев. Проводили 
Дмитрия. Он коммунист, во-
евать ушел добровольцем.

За всех переживаем и 
ждем с Победой! 

Первый секретарь 
обкома КПРФ 

В. Н. ИКОННИКОВ.

Г. А. Зюганов: «Все ресурсы — на Победу!»
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Поддержим наших 
защитников! 

Реквизиты для перевода:

Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»

ИНН: 5751022350

КПП: 575301001

ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970

Счёт: 
40703810647000000407

БИК: 045402601

Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК

К/С: 30101810300000000601

Своих не бросаем!
Хочу посвятить несколько 

строк нашим землякам, которым 
первым за несколько поколений 
после Великой Отечественной 
довелось познать, что такое мо-
билизация. Ровно год, 365 дней 
300 тысяч мобилизованных рос-
сийских воинов сражаются на 
фронте СВО. 

Мы помним, с какими труд-
ностями и задачами столкнулись 
наша страна и все российские 
граждане с объявлением моби-
лизации. С первых дней СВО на 
передовой находятся орловча-
не — кадровые военные, добро-
вольцы, контрактники. 

Год назад с честью встрети-
ли призыв о частичной мобили-
зации представители самых мир-
ных на свете профессий — стро-
ители, хлеборобы, учителя, ин-
женеры, рабочие, служащие из 
Орловской области. Те, кто не 
стали бегать, прятаться, уезжать 
подальше или искать защиту, а 
просто и честно пришли в воен-
комат, встали в строй, чтобы от-
дать долг своей Родине. К сча-
стью и гордости, их было боль-
шинство. 

Вот уже год, как наши моби-
лизованные земляки освоили но-
вые военные профессии — меди-
ков, артиллеристов, связистов, 
танкистов, разведчиков, штур-
мовиков… Мы все помним, как 
провожали первых мобилизо-
ванных. Как сильно, глубоко и 
по-другому звучал Гимн Россий-
ской Федерации, какой новый 
священный смысл раскрывался в 
его словах. Как обнимали своих 
защитников, плакали при расста-
вании, как матери и жёны шепта-
ли «Возвращайся живой!». 

Мужчины, воины, братья, все, 
призванные по частичной моби-
лизации! Вы доблестно шли по-
беждать, защищать своих род-
ных и близких, помогать стране 
дать решительный отпор врагам. 
Мы благодарны вам, земляки! За 
ваш пример любви к Отчизне, 
за образец доблести и чести, за 
вашу веру в Победу, за силу духа 
и большие сердца! Каждый из 
вас многое пережил и прошёл 
за это время со своими боевыми 
товарищами! Сложное время, 
трудные испытания.

Мы знаем всех орловских мо-
билизованных ребят, регулярно 
ездим в расположение их под-
разделений, привозим им по-
сылки и послания с малой роди-
ны. Мы всей областью, городами, 
районами, поселками и деревня-
ми знаем каждую семью наших 
бойцов, всеми силами стараемся 
помочь и поддержать. 

Ребята — орловцы, все, кто 
сейчас выполняют боевые зада-
чи, защищают Россию, показыва-
ют стойкость и отвагу, знайте, что 
ваша малая Родина — Орловщи-
на гордится вами! На вашем при-
мере воспитываются орловские 
мальчишки и девчонки! Боль-
шая честь быть вашими земляка-
ми! Большая ответственность ле-
жит на всех нас — быть достой-
ными своих защитников. 

Каждый день, каждый час 
ваша Орловщина собирает сред-
ства на гуманитарную помощь 
фронту, формирует посылки, го-
товит грузы для отправки в вой-
ска. Мы все хотим быть вместе 
с вами и вместе с вами прибли-
жать нашу общую Победу! Знай-
те, за вами стоит вся сила и дух 
государства, весь народ. 

От всего сердца желаю вам 

ставлять ещё. Работаем на весь 
прилегающий фронт, автопоезд 
с поддонами бутилированной 
воды располагаем на ключевой 
транспортной магистрали в рай-
оне Кременной. 

«Орловский оазис» уже знают 
все рода войск и подразделения, 
занятые в СВО на прилегающих 
территориях. Наши ребята рабо-
тают на разгрузке штабелирован-
ных поддонов с прицепов, помо-
гают их распаковывать и разда-
вать. Сказать, что бойцы очень 
ждут орловскую воду и от всей 
души благодарят неё, это ничего 
не сказать. Орловцам низко кла-
няются за этот груз. 

Потребность в питьевой воде 
остается огромной. «Водоприпа-
сы» — так называют бойцы наш 
груз по аналогии с «боеприпа-
сами». Большое спасибо и ис-
кренняя признательность всем 
— частным жертвователям, тру-
довым коллективам, бизнесу, со-
обществам милосердия и волон-
терства за активное участие в 
сборе средств и формировании 
гуманитарных грузов для наших 
бойцов. Вы — настоящие патри-
оты Родины, истинные помощни-
ки российской армии! 

Сколько потребуется, Орлов-
щина будет работать для фрон-
та, для Победы!

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.

стойкости и мужества, сил, веры 
и скорейшей Победы. Пусть бы-
стрее настанет день, когда вы 
вернётесь в отчий дом к своим 
родным и близким! Желаю вам 
крепости духа и несокрушимого 
боевого братства! Наша любовь 
и поддержка всегда будут с вами!

*     *     *
Глава Орловского муници-

пального округа Роман Анато-
льевич Жуков и руководитель 
Департамента социальной защи-

ты, опеки и попечительства, тру-
да и занятости Орловской обла-
сти Ирина Александровна Гаври-
лина вместе со своими коллекти-
вами, при поддержке бизнеса и 
жителей, для орловских бойцов 
собрали и доставили на фронт, в 
район Кременной большой груз. 

Прежде всего, учитывая изме-
нение погоды, приближающие-
ся холода и слякоть, подготовили 
для ребят дополнительные ком-
плекты зимней военной формы, 
теплые шапки, сапоги и берцы, 
балаклавы, флисовое термобе-
лье, футболки, носки, трусы, пер-
чатки, зимние спальные мешки, 
маскировочные сети. Приобрели 
баллоны с газом и газовые плиты. 

Выполнили просьбы солдат, 
закупили дизельные генерато-
ры, бензопилы, гвозди, скобы, 
степлеры, топоры, лопаты, плен-
ку, молотки, фонари, диски для 
«болгарки», сетку-рабицу, анти-
фриз и запчасти на дизельный 
двигатель, в том числе топлив-
ные фильтры, ремкомплекты, 
ремни генератора, компрессор 
и помпу, патрубки на двигатель. 
Также передали парням зажи-
галки, шампуни, полотенца, баки 
для воды, продукты питания, ме-
дикаменты и многое другое. Кол-
леги пообщались с ребятами, пе-
редали приветы с малой родины.

Бесконечно гордимся наши-
ми воинами и подкрепляем сло-
ва действиями в поддержку на-
шей армии!

Благодарю Романа Анатолье-
вича и Ирину Александровну, их 
трудовые коллективы за актив-
ное участие в сборе посылок на 
фронт. За понимание важности 
заботы о защитниках, их семьях 
и полную самоотдачу в этой ра-
боте. Спасибо орловским пред-
принимателям, которые берут 
на себя формирование части гу-
манитарных грузов. Слова при-

знательности — жителям регио-
на, которые остаются надежной 
опорой бойцам.

*     *     *
Специальная военная опе-

рация изменила нашу жизнь на 
«до» и «после». Мы преклоня-
емся перед подвигами наших ге-
роев! И как ответная реакция на 
их стойкость и мужество — в об-
ществе проявилась бескорыст-
ная помощь, милосердие и забо-
та. Летом мы смогли выполнить 

очень важную задачу — помочь в 
снабжении питьевой водой под-
разделений, находящихся на пе-
редовой. Осень стала периодом 
подготовки к наступающим хо-
лодам. И сейчас энергия и тепло 
нашей поддержки снова требу-
ются на линии огня.

Я уже обратился к ряду пред-
приятий с просьбой поддержать 
фронт теплом, прежде всего, пе-
чами-буржуйками. Это крайне 
необходимая вещь в непростых 
фронтовых условиях. Чем боль-
ше их будет, тем лучше, тем те-
плее станет в блиндажах орлов-
ских ребят и всех наших военнос-
лужащих. Кроме того, пригодят-
ся дополнительные пары сапог, 
чтобы ноги парней не промока-
ли и были в тепле. С учетом осен-
ней распутицы это очень актуаль-
но и важно.

Также нужны окопные свечи. 
Они выполняют сразу несколь-
ко полезных функций: не только 
светят, но и хорошо разогревают 
еду, кипятят воду, сушат одежду 
и обувь, греют руки после боевой 
работы.

В этой связи хочу поблагода-
рить Орловскую епархию и лич-
но Владыку Тихона за то, что при-

соединились к этой акции. Под 
сводами орловских храмов бла-
годаря искреннему деятельно-
му участию прихожан отливают-
ся блиндажные свечи, посылает-
ся не только молитвенная, но и 
материальная помощь бойцам.

Дорогие друзья! Обращаюсь 
ко всем учреждениями, пред-
приятиям, заводам, службам, ко 
всем жителям — поможем на-
шим ребятам согреться!

Свою помощь можно при-
нести в Центр «Патриот-57» 

(г. Орел, ул. Привокзальная, дом 
8, здание бывшего ДК железно-
дорожников) или в администра-
цию Орловского муниципально-
го округа. Тел. для связи: 8-953-
615-0827 (Ирина Сергеевна).

*     *     *
Очередной гуманитарный 

конвой из Орловской области 
доставил грузы к линии фронта. 
Одна часть непосредственно пе-
редана минометчикам — в под-
разделение, где служит много 
орловских ребят. 

По доставке и разгрузке «по-
сылки солдатам» задачи отраба-
тывал Глава Сосковского райо-
на Роман Михайлович Силкин. 
Большая ему благодарность. В 
подразделении достаточно мно-
го его земляков. По доброй тра-
диции и в силу большого спроса 
доставили ещё 20 тонн бутилиро-
ванной питьевой воды. Жаркое 
лето в южных районах России за-
тянулось, сегодня + 31 °С. 

Обстановка на территори-
ях соприкосновения очень на-
пряженная. Вода нужна позарез. 
Орловщина отгрузила для воен-
нослужащих уже 590 тонн воды. 
Пока погода требует, будем до-
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(Окончание. Начало на стр. 1).

Нам принципиально важ-
но также отрегулировать 
цены.

Не могут отрегулиро-
вать цены на солярку в условиях 
уборки урожая. Цены на свинину 
могут подрасти на 30—35%. Рас-
тет цена на хлебо-булочные из-
делия.

Я считаю, что мы обязаны 
срочно исправить эту ситуацию. 
Она провоцирует внутри нашей 
страны беспорядки... 

Д. Г. НОВИКОВ:
— Два дня назад в зале пле-

нарных заседаний Госдумы про-
изошло, по моему мнению, не-
допустимое событие. Я не знаю, 
хорошо ли спал в предшеству-
ющую ночь этот депутат, но с 
какого-то перепуга он решил, 

что можно обвинить депутата Ге-
оргия Камнева за изложение на-
шей коллективной позицию в 
экстремизме. По сути, всех нас 
обвинили в экстремизме.

Наши депутаты ведут борьбу 
за честные, открытые и справед-
ливые выборы. Если вы нас назы-
ваете экстремистами, значит, вы 
вступили на тропу провокацион-
ной деятельности. Считаем по-
добные провокационные заявле-
ния недопустимыми. Особенно в 
условиях тех вызовов, с которыми 
сегодня столкнулась наша страна.

Мы бы очень хотели, чтобы 
все недостатки, которые имели 
место в предшествующие кам-
пании, были исправлены. Чтобы 
все политические силы к пред-
стоящим выборам Президента 
отнеслись серьезно.

По нынешней Конституции, 
глава государства имеет колос-

сальные полномочия. Он име-
ет возможность влиять на все 
органы власти. Поэтому эти вы-
боры мы должны рассмотреть, 
как особую возможность прове-
сти дискуссию, диалог, обсужде-
ние о перспективах развития на-
шей страны. Об этом мы говорим 
в своем заявлении. На этом мы 
настаивали, когда готовили соб-
ственную программу.

Мы выступаем с конструк-
тивных и созидательных пози-
ций. Мы считаем, что некоторые 
из них уже пробили себе доро-
гу. Недопустим медленный темп 
осознания властью этих про-
блем. Надо срочно принимать 
действенные меры.

Г. А. ЗЮГАНОВ:
— Тридцать лет назад кама-

рилья Ельцина вместе с цэрэ-
ушниками обтягивала колючей 

проволокой Дом Советов. В те 
дни депутаты восстали против 
разрушительного курса Ельцина, 
Гайдара и Чубайса.

Ельцинсты с кейсами денег 
направили в Армию своих «по-
слов». Они купили экипажи тан-
ков, которые прямой наводкой 
расстреляли парламент.

А ведь был мирный путь вы-
хода из конфликта. Мы уже до-
говорились с Патриархом Алек-
сием провести с Свято-Данило-
вом монастыре конструктивную 
встречу. Договориться о разбло-
кировании Дома Советов, о сня-
тии колючей проволоки. О про-
ведении досрочных выборов в 
декабре. Но тех, кто узурпировал 
власть, мирный диалог вовсе не 
устраивал. Они стремились про-
лить кровь невинных людей.

Расстреляв Дом Советов, да-
лее Ельцин со своей бандой 

уничтожили 80 тысяч предприя-
тий. После 1991 года количество 
русских людей сократилось на 22 
миллиона человек. 

Сегодня последствия той раз-
рушительной политики мы по-
прежнему ощущаем. Нацисты 
и бандеровцы продолжают на-
силовать Украину. Американцы 
снова поджигают Кавказ. Байден 
собрал руководителей Средней 
Азии и выступил с русофобскими 
заявлениями. Канадский парла-
мент официального приветство-
вал не только Зеленского, но и 
ветерана-бандеровца, который 
совершал преступления в годы 
Второй Мировой войны.

Все это очень тревожные 
звонки. Нужен новый курс. При-
знание того, что капитализм за-
шел в тупик, крайне мало. 

Официальный сайт КПРФ.
(Публикуется в сокращении).

Г. А. Зюганов: «Все ресурсы — на Победу!»

26 сентября на фасаде гимна-
зии № 39 г. Орла открыли мемо-
риальную доску в честь нашего 
земляка, полного кавалера ор-
дена Славы Петра Алексеевича 
Ермолаева. 

Он родился в марте 1923 года 
в Орле в рабочей семье. После 
окончания четырех классов тру-
дился токарем на заводе. В 1943 
году был призван в Красную Ар-
мию, в Краснознаменную стрел-
ковую дивизию 48-й армии Бе-
лорусского фронта, в которой 
прослужил до окончания войны. 
Участвовал в боях за освобож-
дение Смоленской области, вое-
вал в Белоруссии и Польше. Пер-
вую награду получил в феврале 
1944-го года: доставляя срочное 
донесение, был обстрелян вра-
жескими автоматчиками, но от-
ветным огнем одного врага унич-
тожил, а остальных заставил от-
ступить. Донесение было достав-
лено в срок, боевая задача — вы-
полнена. 

В Польше, в боях при форси-
ровании реки наш земляк пер-
вым ворвался в окопы врага, 
лично уничтожив несколько фа-
шистов и удерживал позиции до 
прихода подкрепления. 

— Прошлое, настоящее и бу-
дущее связаны между собой па-
мятью поколений, — отметил на 
торжественной линейке в 39-й 
школе мэр г. Орла Ю. Н. Пара-
хин. — В ноябре прошлого года 
на фасаде гимназии появилась 
мемориальная доска в честь быв-
шего ученика, героя современно-
сти, молодого бойца СВО Никиты 
Матюшева. А сегодня мы откры-
ваем доску в честь Петра Ермо-
лаева, участника Великой Отече-
ственной. Ребята, помните свою 
историю, равняйтесь на героев и 
любите Родину!

Перед школьниками высту-
пила ветеран труда, заслужен-
ный педагог, председатель об-
ластной общественной органи-
зации «Дети войны» Тамара Ев-
геньевна Сиянова, много сде-
лавшая для увековечивания па-

мяти полного кавалера орденов 
Славы. В течение нескольких лет 
она собирала материалы, обра-
щаясь в различные инстанции и 
добиваясь, чтобы имя солдата не 
было забыто.

— Мы сейчас живем в очень 
непростое, напряженное вре-
мя, — сказала она. — Гибнут на 
фронте в ходе спецоперации со-
всем молодые ребята. В их честь 
открывают памятные доски в 
школах, где учились бойцы. Мо-
лодые герои — продолжатели 
дела, за которое воевали наши 
отцы и деды. И среди них участ-
ник Великой Отечественной — 
Петр Ермолаев. Он жил непо-
далеку от этой школы, на ули-
це Огородной, сейчас это улица 
Колпакчи. Дом его сохранился 
до наших дней. Двадцатилетним 
ушел на войну. Воевал герой-
ски, был ранен. В родной город 
вернулся домой с тремя пулями 
в теле. Оперировали его здесь, 
в Орле, врачи поставили солда-
та на ноги. После войны работал 
на мясокомбинате, в послевоен-
ное время жизнь была трудной, 
надо было кормить семью, рас-
тить двоих детей. Болели старые 
раны… Ветеран рано ушел из 
жизни, в 36 лет.

 В те годы мало кто знал об 
этом человеке. Однажды про-

читала в местной газете неболь-
шую заметку, где был список 
полных кавалеров орденов Сла-
вы — уроженцев Орловской об-
ласти. Был там и Петр Ермолаев. 
Начались поиски, они длились 
четыре года. Вместе с заведую-
щим Военно-историческим му-
зеем С. В. Широковым мы про-
сили откликнуться всех, кто что-
то знал. Могила Петра оказалась 
совсем заброшенной. Но поиски 
не прошли даром. И сегодня на 
торжественную линейку приеха-
ла племянница Петра Алексее-
вича с мужем. Нашли мы отклик 
и среди депутатов Орловского 
горсовета, помог также дирек-
тор гимназии И. Н. Иваненко. В 
2016 году Петр Ермолаев с воин-
скими почестями был перезахо-
ронен на воинском участке Тро-
ицкого кладбища рядом с моги-
лой Леонтия Гуртьева. 

В 2019 году именем героя был 
назван сквер напротив завода 
«Стекломаш». А сегодня на зда-
нии гимназии № 39 установлена 
памятная доска. 15 марта Петру 
Алексеевичу, кавалеру трех орде-
нов Славы, исполнилось бы 100 
лет. Вечная ему память! Молодые 
должны знать своих героев, всех, 
кто завоевал для нас Победу.

Юлия РЮТИНА.

Равняйтесь 
на героев!

Состоялось очередное за-
седание бюро Орловского гор-
кома КПРФ. Было рассмотре-
но 13 вопросов. В партию при-
няты 6 товарищей из Северно-
го, Советского и Железнодо-
рожного районов. Коммуни-
сты городской парторганиза-
ции расширяют свои ряды.

Основным на заседании 
бюро стал вопрос подведения 
итогов кампании по избра-
нию коммуниста А. Е. Клычко-
ва губернатором Орловской 
области на второй срок. По-
беда Андрея Клычкова — это 
мандат доверия КПРФ на про-
должение курса по социаль-
но-экономическому развитию 
Орловщины.

О сборе подписей за уста-
новку в парке Победы бюста 
Верховного Главнокомандую-
щего Вооружёнными Силами 
СССР Иосифа Виссарионовича 
Сталина доложил первый се-
кретарь горкома КПРФ Иван 
Дынкович. Промежуточным 
итогом работы является то, 
что по инициативе Орловско-
го горкома и фракции КПРФ 
в горсовете администрация 
г. Орла издала распоряжение 
«О создании рабочей группы 
по выработке предложений 
для создания концепции про-
екта галереи героев и выдаю-
щихся военачальников в пар-
ке Победы».

В рабочей группе 19 чело-

век, в том числе руководитель 
фракции КПРФ в горсовете, 
второй секретарь Орловского 
горкома С. Н. Швалов. До 1 но-
ября 2023 года должны быть 
подготовлены и представле-
ны предложения по концеп-
ции проекта Галереи в Парке 
Победы. Коммунисты продол-
жают сбор подписей за уста-
новку бюста Сталина. Сегодня 
в горкоме уже находится бо-
лее 3000 подписей в поддерж-
ку народной инициативы.

О смотре-конкурсе сре-
ди первичных отделений го-
родской парторганизации 
докладывал Сергей Швалов. 
Принято решение провести 
смотр-конкурс в декабре ны-

нешнего года и посвятить 
его 80-летию освобождения 
г. Орла и Орловской области 
от немецко-фашистских за-
хватчиков.

О мероприятиях, посвя-
щенных защитникам Совет-
ской власти в событиях 3—4 
октября 1993 года и 105-й го-
довщине образования Ленин-
ского Коммунистического Со-
юза молодежи докладывал 
секретарь горкома Николай 
Осипов. Бюро горкома реши-
ло провести 4 октября пикеты 
в память защитников Верхов-
ного Совета РСФСР, а 29 октя-
бря — масштабный автопро-
бег в Орле в честь 105-летия 
Ленинского комсомола.

Бюро орловского горкома:
коммунисты 

расширяют свои ряды
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На последней сессии Ор-
ловского областного 
Совета одно необычное 
обстоятельство застави-

ло удивиться даже завсегдатаев. 
Депутатский корпус, разделен-
ный на фракции, был абсолют-
но единодушен в критике тер-
риторального фонда обязатель-
ного медицинского страхования. 
Даже всегда предельно спокой-
ный губернатор А. Е. Клычков, 
не позволяющий никому и ниче-
му сбивать себя со стиля делово-
го общения, казалось, тоже с тру-
дом сдержал эмоции. Он не из-
менил привычной сдержанно-
сти, но было видно, что с удо-
вольствием позволил бы себе 
больше. Что же произошло? По-
хоже, обе ветви власти устали от 
того, что благообразные цифры 
в отчетах ТФОМС не совпадают 
с состоянием дел в медицинских 
учреждениях области.

За комментарием мы обрати-
лись к первому секретарю обко-
ма КПРФ, сенатору В. Н. ИКОН-
НИКОВУ.

— Василий Николаевич, ка-
залось бы — на сессии облсове-
та прозвучал дежурный отчет чи-
новника...

— Претензии к работе Терри-
ториального фонда обязатель-
ного медицинского страхования 
Орловской области были и ра-
нее. О них говорили в конструк-
тивном рабочем режиме, иногда 
они выплескивались на заседа-
нии облсовета, но такого взрыва 
и уровня критики работы ТФОМС 
и его руководства, действитель-
но, давно не было. 

Долги медицинских учрежде-
ний образовались не вчера. Они 

накапливались на протяжении 
нескольких лет, в том числе и по 
вине территориального фонда. 
На это, кстати, не раз указыва-
ли руководству ТФОМС и Депар-
таменту здравоохранения депу-
таты фракции КПРФ в облсове-
те, но проблема кардинально не 
решалась, более того — она усу-
гублялась. 

Самое удивительное (и это 
характеризует отношение руко-
водителя областного ТФОМС к 
проблемам здравоохранения), 
что при огромных проблемах в 
медучреждениях (больницах, 
роддомах, поликлиниках и т.д.) 
руководитель ТФОМС выписал 
себе 2 премии в сумме 143,45 ты-
сячи рублей по одному и тому же 
основанию: «В связи со стабиль-
ным обеспечением финансовой 
устойчивости обязательного ме-
дицинского страхования на тер-
ритории Орловской области в 
2021 году». Звучит кощунствен-
но, согласитесь.

Обратите внимание на мгно-
венную реакцию губернатора 
и его решение рассмотреть де-
ятельность областного ТФОМС 
на заседании областного прави-
тельства. Это говорит о том, что 
застарелые проблемы, связан-
ные с медицинским страховани-
ем и работой медицинских уч-
реждений Орловской области 
уже требуют вмешательства гу-
бернатора. 

 С. ЗАРУДНЕВ.

* * *

В продолжение темы
...Обычно докладчик от Тер-

риториального фонда медицин-

ского страхования вызывал сон 
и скуку: перечисляемое им мно-
жество цифр, процентов утом-
ляло и депутатов, и гостей, и 
даже журналистов. Возможно, 
в ТФОМС к этому привыкли и не 
ожидали, что на сей раз и циф-
ры, и позиция фонда вызовут жи-
вейший интерес как депутатско-
го корпуса, так и губернатора Ан-
дрея Клычкова. Связано это с тя-
желейшим финансовым состоя-
нием медицинских учреждений 
региона, абсолютное большин-
ство которых почти задушено не-
хваткой кадров и долгами, хотя 
работают все много и на совесть. 
А главное — страдают больные.

Вот, к примеру, один из диа-
логов:

Зампредседателя Орловского 
облсовета Олег Кошелев:

— Почему у онкодиспансера 
сложилась задолженность в 70 
млн рублей?

— 42 миллиона на сегодняш-
ний день, — поправляет пред-
ставитель ТФОМС, замдиректо-
ра фонда Наталья Каверина.

— Они оказали услуги <на эти 
средства>?

— Оказали. Но оплачиваются 
они в пределах программы госу-
дарственных гарантий.

— То есть, люди болеют, их 
лечат, а платить мы за это <ме-
дучреждению> не будем?! 

— Мы платим по программе 
госгарантий.

— Вы говорили, что доводите 
80% платы. Но это же не закон, 
это рекомендация!

— Да, это рекомендация.
Председатель облсовета Лео-

нид Музалевский:
— Что, предлагается футбо-

лить в таком случае больных? 
Приходите в следующем квар-
тале?

— Перевыполнение объёмов 
оказанной помощи оплачивает-
ся за счёт средств облбюджета, — 
спокойно парировала Каверина.

Вот так, оказывается. Если 
следовать логике ТФОМС бук-
вально, то орловские главвра-
чи легко могут решить проблему 
со своими долгами: они должны 
просто меньше работать: мень-
ше принимать, оперировать, ле-
чить. ТФОМС не поможет и, судя 
по-всему, не особо хочет помо-
гать, а лишних денег в бюдже-
те просто нет — софинансирова-
ние медицины из средств регио-
нального бюджета у нас одно из 
самых низких в стране: всего 1%.

— Скажите, вот эти задол-
женности, которые озвучены, 
они складывались из-за того, что 
у нас неправильный расчёт сто-
имости оказания услуг в медуч-
реждениях? И будет ли в бли-
жайшее время оказание медус-
луг пересмотрено с точки зрения 
повышения коэффициента за 
каждую операцию или иное ока-
зание услуги? — не успокаивался 
Олег Кошелев.

— Задолженность складыва-
ется не из-за того, что у нас низ-
кие тарифы. Тарифы у нас рас-
считываются в соответствии с 
программой государственных 
гарантий, которая утверждена 
Правительством РФ. Програм-
ма сбалансирована. А почему за-
долженность? Потому что ряд 
организаций, например, второ-
го уровня, например, городские 
больницы оказывают помощь 
преимущественно такую, низко-

оплачиваемую, которую оказы-
вают учреждения первого уров-
ня, например, ЦРБ, и это не зави-
сит от фонда. 

ТФОМСовской логикой за-
интересовался и губернатор Ан-
дрей Клычков: 

— Очень интересная дискус-
сия на самом деле. Оказывает-
ся, ТФОМС тут не причем. У меня 
предложение тогда: вынести во-
прос на правительство с при-
глашением фонда, чтобы выяс-
нить, какие есть обязанности у 
фонда, а какие — у наших ме-
дучреждений. И пригласите ва-
шего руководителя! Потому что 
я не вижу его, кажется, уже не-
сколько лет. Чтобы поговорили о 
том, кто в чём виноват. Потому 
что легко рассуждать: у нас есть 
100 рублей, и мы никому ниче-
го не должны. Хорошая практи-
ка! С такой позицией мы далеко 
не уйдём.

Леонид Музалевский: 
— Наталья Викторовна, ска-

жите, а где в данный момент на-
ходится ваш руководитель?

— В отпуске
— Как комитет, как сессия, он 

— в отпуске…
Справочно: с 2019 по июль 

2023 года кредиторская задол-
женность орловских медицин-
ских учреждений выросла в 6 
раз. На 1 июля текущего года она 
составила 632,6 млн рублей. Про-
сроченная кредиторка держится 
на уровне 515 млн. Помимо это-
го, медучреждения региона по-
грязли в судах из-за долгов пе-
ред фармкомпаниями. 

 «Орелтаймс».
(Публикуется в сокращении).

Премии за «стабильно плохо»?

Пленум Орловского 
РК КПРФ

В помещении Орловского обко-
ма прошел пленум Орловского РК 
КПРФ, посвященный итоги выборов 
губернатора Орловской области. На 
заседании были намечены планы 
по реализации предвыборной про-
граммы А. Е. Клычкова. Рассмотрен 
вопрос по кадровому резерву. Так-
же обсуждались вопросы подписки 
на партийные издания, уплаты член-
ских взносов, пополнения партий-
ных рядов и укрепления партийной 
дисциплины. Активистам парторга-
низации были вручены памятные ме-
дали и Почетные грамоты ЦК КПРФ.

Болхов. К 105-й годовщине со дня 
рождения Ленинского комсомола 

24 сентября состоялось открытое со-
брание комсомольской организации 
г. Болхова. Комсомольцы города едино-
гласно приняли в свои ряды Ольгу Коко-
вину и Марину Котованову. Молодежная 
организация пополнилась двумя пре-
красными девушками, решившими про-
должить лучшие традиции Ленинского 
комсомола. 

Ольгу и Марину тепло поздравили 
председатель районного Совета ветера-
нов комсомола Николай Ларичев и член 
бюро райкома КПРФ Николай Хромин. 

*      *     *
Продолжается подготовке торже-

ственного собрания и праздничного кон-
церта, посвященных 105-й годовщине 
со дня рождения ВЛКСМ. Мероприятие 
состоится 20 октября в районном Доме 
культуры, начало в 15 часов. Приглаша-
ем. Будет интересно! 

*      *     *
Комсомольцы разных лет живут и ра-

ботают во многих регионах России. Ген-
надий Шендряев после окончания Куй-
бышевского сельскохозяйственного ин-
ститута начал свою трудовую жизнь глав-
ным агрономом в колхозе имени Кали-
нина Болховского района. Вскоре он стал 
секретарем колхозной комсомольской 
организации, а через год был избран 
Первым секретарем Болховского райко-
ма ВЛКСМ. На этом посту он заменил Ни-
колая Ларичева, который был переведен 
в райком КПРСС на должность инструк-
тора организационного отдела. Затем 
Геннадий вернулся в Самарскую область, 
где жили его родители. Работа замести-
телем управляющего областной «Агро-
химией», а чуть позже был избран пред-
седателем местного колхоза. Сейчас он 
возглавляет КФХ, занимается производ-

ством сельскохозяйственной продукции 
на площади более 2400 гектаров. 

Более 40 лет Геннадий Шендряев не 
был в Болховском районе, где прошла 
его молодость, его комсомольские годы. 
Но он не забывал людей, с которыми ра-
ботал и поддерживал с ними связь. 

Недавно Геннадий с сыном Михаи-
лом приехали на болховскую землю, что-
бы посетить захоронение деда и праде-
да, прах которого покоится в братской 
могиле в д. Репнино. Он участвовал в ос-
вобождении Болховского района от фа-
шистов и долгое время считался пропав-
шим без вести… 

Ещё Геннадий встретился с товари-
щами по комсомолу, любовался вместе 
с сыном красотой г. Болхова и предло-
жил своим друзьям вместе поработать 
над тем, чтобы отношения Болхова и Са-
мары стали теснее. 

Пресс служба Болховского РК КПРФ.

Подготовка проекта федерального 
бюджета на 2024—2026 годы практически 
завершена, заявил премьер-министр Ми-
хаил Мишустин.

Газета «Ведомости» опросила россий-
ских политиков, как они оценили проект 
трехлетнего бюджета. Среди приведен-
ных мнений — моя оценка как депутата 
Государственной Думы от фракции КПРФ. 
Можно сформулировать первые вопросы.

Первое, что настораживает — опять 
даже в планах нет выполнения обещания 
президента выйти на темпы роста выше 
3% среднемировых. Министр Решетников 
обещает в 2024 рост лишь на 2,4%.

Второе, что смущает — это планируе-
мый дефицит федерального бюджета Рос-
сии в 2024 году в 1,6 трлн руб. Да, он мень-
ше, чем в начале мирового экономическо-
го кризиса в 2009 г. И после первого удара 
санкций из-за Крыма в 2014. Но сам факт 
дефицита и его покрытия за счет заим-
ствований говорит о том, что правитель-
ство не желает прислушиваться к предло-
жениям КПРФ, изложенным в нашей про-
грамме «бюджет развития» и не хочет пе-
рекрывать ни вывоз капитала и дивиден-
дов за рубеж, ни облагать прогрессивной 
шкалой сверхдоходы нуворишей, ни вво-
дить госмонополию на водку. Опять бу-
дут занимать и кормить банкиров-ростов-
щиков, которые только за 8 месяцев ны-
нешнего года получили сверхдоходы в 2,4 
трлн руб. Это больше, чем в самом доход-
ном для них 2021 году.

Третье — это очередное потворство 
банкирской жадности в проектировках 
бюджета. Центробанк задрал ставку рефи-
нансирования. Значит, правительство для 
покрытия дефицита будет занимать у тех 
же банкиров по сверхвысоким ставкам. 
Но при этом в бюджете опять действует 
пресловутое «бюджетное правило». Пра-
вительство Мишустина собирается попол-

нять «кубышку», если базовая цена неф-
ти URALS будет превышать $60/бар. А про-
гноз в том же бюджете — $70/бар. Все, что 
сверху базовой цены, не идет на расхо-
ды, а складывается в ФНБ. Это примерно 
по триллиону рублей в год профицита — 
как раз на уровне дефицита бюджета. Зна-
чит де-факто дефицита нет, а есть кормле-
ние на 1 трлн руб. жадности приближен-
ных банкиров. То есть Минфин собирает-
ся занимать на рынке под двузначный про-
цент и одновременно ту же сумму класть 
на беспроцентный счет в ЦБР.

Четвертое. Ничего не видно в заявлен-
ных проектировках бюджета и про выпол-
нение новой президентской задачи «по 
переходу к экономике высоких заработ-
ных плат».

Пятое. Понятно, что 2024 — это год пре-
зидентских выборов, поэтому уже сейчас 
правительственными чиновниками про-
пагандистски делается упор на повышен-
ной доле социальных расходов в бюджет-
ных проектировках — от роста МРОТ и по-
собий на детей до поддержки первично-
го звена здравоохранения. Это хорошо, но 
мало. Ведь девальвировав недавно рубль 
почти до 100 руб./доллар, правительство 
заложило наперед неудержимый галоп 
цен, который съедает все планируемые не-
большие прибавки.

Шестое. Среди планируемых социаль-
ных мероприятий опять нет необходимой 
поддержки детей войны, многодетных, 
диабетиков, сердечников. Видимо, опять 
СМС-ками будем собирать деньги на по-
мощь детишкам с редкими и сложными 
заболеваниями.

Седьмое. Пока депутатский корпус не 
получит для анализа все бюджетные про-
ектировки, говорить о всех плюсах и мину-
сах бюджета преждевременно. Но первые 
вопросы уже появились.

ТГ Обухов PRO.

PRO предвыборный бюджет 
Мишустина и первые вопросы к нему
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Нынешний исторический 
период Россия прохо-
дит в чрезвычайных ус-
ловиях. Глобалисты 

объявили нашему народу войну 
на уничтожение. Главная задача 
сегодня — выстоять и победить.

Важнейшим фактором спло-
чения общества перед лицом 
острых угроз призваны выступать 
честные и демократичные выбо-
ры. 8—10 сентября 2023 года в 
России завершился очередной 
избирательный цикл. Участие в 
голосовании могли принимать 
жители 85 регионов. Это при-
давало ему общенациональное 
значение.

Следуя идеалам народовла-
стия, КПРФ тщательно готови-
лась к избирательной кампании. 
Партия шла к гражданам с глу-
боко проработанной програм-
мой социально-экономических 
преобразований в интересах на-
родного большинства. Её пер-
спективность была подтвержде-
на выводами Орловского между-
народного экономического фо-
рума и участниками парламент-
ских слушаний в Государствен-
ной Думе. Партия проделала 
большую работу по воплоще-
нию в жизнь предложений пред-
выборной программы «Десять 
шагов к власти народа».

КПРФ заняла твёрдую пози-
цию в деле борьбы с неонациз-
мом. Наша принципиальность 
получила уверенную поддерж-
ку Антифашистского форума в 
Минске. Российские коммуни-
сты всегда глубоко ценили меж-
дународную солидарность сво-
их товарищей. 100-летие Велико-
го Октября, Красной Армии и Ле-
нинского Комсомола мы встреча-
ли вместе со 132 зарубежными 
делегациями.

КПРФ ответственно подошла 
к выдвижению кандидатур для 
участия в выборах. Мы сдела-
ли всё, чтобы выборы отвечали 
важнейшей задаче — исследо-
вать состояние дел в обществе и 
определять путь движения в бу-
дущее. КПРФ настаивала на том, 
чтобы развернуть дискуссию о 
принципах развития России мак-
симально вдумчиво и широко, 
гласно и честно, с уважением к 
трудящимся.

На фоне проведения спе-
циальной военной операции и 
подготовки к выборам прези-
дента содержательный диалог 
политических сил был особен-
но важен. В условиях острейших 

внешних угроз сплочение обще-
ства крайне необходимо. Но оно 
достигается не размахиванием 
унтерпришебеевской дубинкой, 
не чернухой в СМИ, не жульни-
чеством в избиркомах. Оно тре-
бует открытого обсуждения про-
блем и всесторонне выверенно-
го плана развития страны. Без 
этого трудно выстоять и невоз-
можно добиться победы!

«Единая Россия» при-
вычно заявляет о себе как 
о пропрезидентской пар-
тии. Однако она опять 
не дала гражданам от-
чёта и не сообщила пла-
нов о том, как собирает-
ся достигать задач прези-
дентских посланий. Стра-
на не слышит её реаль-
ных предложений о пре-
одолении нищеты и вы-
мирания, о технологиче-
ском прорыве, о дости-
жении мировых темпов 
развития и вхождении в 
пятёрку наиболее разви-
тых держав.

Пока КПРФ высказывала кон-
кретные идеи на сей счёт, госпо-
да-единороссы настойчиво укло-
нялись от содержательной дис-
куссии.

Представители партии власти 
безудержно трубят о своей «по-
беде» на выборах. Эти заявления 
явно требуют пояснений! «Еди-
ной России» следует ответить на-
роду, в чём она усматривает свою 
победу? Возможно, вы победили 
вымирание страны, которая про-
должает терять своё население? 
Или победили бедность милли-
онов нищающих семей? Или из-
бавили Россию от роста цен? Или 
оградили от пенсионного людо-
едства и поддержали наконец-
то «детей войны»? Или восста-
новили великие советские науч-
ные и инженерные школы? Или 
на самолётах российского произ-
водства вновь стала летать треть 
мира? Может быть, вы сочли сво-
ей победой отказ от обсуждения 
программы спасения страны? 
Вы даже не помогли крестьянам 
убрать урожай этого года, беспо-
мощно глядя, как цены на соляр-
ку были вздуты на 40%!

В результате той бессодержа-
тельной кампании, которую на-
вязывала «Единая Россия», ре-
альная явка на выборы оказа-

лась недопустимо низкой. Это 
стало ответом граждан на много-
численные манипуляции и адми-
нистративный произвол. Особое 
недовольство вызывает протал-
кивание так называемого «элек-
тронного голосования». Очевид-
но, что его результаты находятся 
в руках узкого круга администра-
торов и «программистов». Они 
принципиально не могут отра-
жать волю народа.

Электронное «чуродейство» 
сопровождалось целым «буке-
том» нарушений и грязных тех-
нологий. В их числе манипуляции 
с сейф-пакетами, «голосование 
на пеньках», «карусели», прину-
дительное голосование. Уже на 
старте избирательной кампании 
была продолжена практика «от-
сечения» неудобных для власти 
кандидатов от КПРФ, начатая в 
своё время в Новгородской обла-
сти и Бурятии. На этот раз было 
решено проводить фактически 
безальтернативные выборы гла-
вы Алтайского края.

Нечистоплотные приёмы 
были направлены своим остри-
ём против КПРФ и её кандида-
тов. Власть не устраивает тот 
факт, что компартия пользует-
ся устойчивым авторитетом. Они 
не готовы мириться с тем, что мы 
уверенно соединяем борьбу за 
национальный суверенитет и за-
щиту социально-классовых ин-
тересов трудящихся. Им претит, 
что мы служим целям строитель-
ства действительно великой, а 
значит, социалистической Рос-
сии. Как видим, это неприемле-
мо для всех без исключения ре-
акционных сил. В этих рядах идут 
представители разных оттенков 
«пятой колонны», толстосумы и 
вороватые чиновники, неолибе-
ральные экстремисты и «патрио-
ты» черносотенного пошиба.

Мы признательны миллио-
нам избирателей, которые от-
вергли все антисоветские и ру-
софобские уловки, поддержали 
КПРФ. Наши сторонники обеспе-
чили уверенные победы губерна-
торов-коммунистов А. Е. Клычко-
ва и В. О. Коновалова. Большин-
ство голосов получил партсписок 
КПРФ на выборах в Верховный 
Совет Хакасии. В отличие от са-
теллитов «Единой России», наша 
партия завоевала право сформи-
ровать свои фракции во всех ре-
гиональных представительных 
органах. Сегодня мы особо по-
здравляем Донецкую и Луган-
скую народные республики, Запо-
рожскую и Херсонскую области, 
вернувшиеся на Родину и сфор-
мировавшие новые органы вла-
сти и местного самоуправления.

Народно-патриотические 
силы продемонстрировали спо-
собность побеждать нечисто-
плотных администраторов. 
КПРФ подтвердила свою поли-
тическую устойчивость и закре-
пила статус главной оппозицион-
ной силы. Защищая права соот-
ечественников на справедливые 
выборы, мы разработали Изби-
рательный кодекс России, и бу-
дем настаивать на его принятии.

Очередной выборный цикл 
показал, что важнейшее полити-
ческое право народа нарушает-
ся. Поругание принципа свобод-
ных, состязательных, демократи-

ческих выборов в ряде регионов 
зашкаливало. В этой связи КПРФ 
отказывается признавать резуль-
таты голосования в Алтайском 
крае, Ростовской и Ивановской 
областях, руководимых губерна-
торами В. Томенко, В. Голубевым 
и С. Воскресенским. Поддержи-
ваем решительную критику на-
рушений прав граждан и выбор-
ных процедур, высказанную мно-
гими комитетами КПРФ на ме-
стах. Мы будем и дальше настой-
чиво выявлять злоупотребления 
властей предержащих и требо-
вать наказания виновных.

Становится всё более очевид-
ным, что избирательная систе-
ма России стала следствием по-
рочного социально-экономиче-
ского курса. Официозная пропа-
ганда внешне отрицает неолибе-
ральную догматику лихих девя-
ностых. Однако фундаменталь-
ные основы системы, созданной 
в результате предательской по-
литики Горбачёва, Ельцина и их 
подельников, не пересмотрены. 
Раздвоенность власти становится 
всё более очевидной и опасной.

Неопределенность в 
курсе правящих кругов 
выливается в их боязнь 
честной и открытой дис-
куссии. Представители 
власти не рассматрива-
ют выборы как возмож-
ность, не идут на широ-
кое обсуждение перспек-
тив развития страны. На-
против, они готовятся к 
ним как к спецоперации 
по удержанию власти лю-
бой ценой. 

Неготовность к конструктив-
ному диалогу имеет следствием 
укореняющийся подход: «парла-
мент — не место для дискуссии». 
Он обессмысливает сами прин-
ципы, составляющие каркас ны-
нешнего российского государ-
ства. Провоцируется неуважение 
к нормам закона со стороны са-
мих же чиновников, а их право-
вой нигилизм общество, к сожа-
лению, начинает воспринимать 
как данность.

Как особый цинизм гражда-
не воспринимают тот факт, что 
нарушением конституционных 
норм занимаются сами предста-
вители власти. Язвы социально-
го раскола, некомпетентности и 
зазнайства, коррупции и предвы-
борного мухлежа разъедают об-
щественный организм. Форми-
руются условия, угрожающие его 
гниением и разрушением. Не ис-
правлять положение в условиях 
злобной натовской агрессии ста-
ло бы не халатностью, а престу-
плением. 

В сложнейших условиях 
КПРФ доказывает плодотвор-
ность своих предложений. Раз-
витие Новосибирска и Иркут-
ской области, Орловщины и Ха-
касии под руководством А. Лок-
тя и С. Левченко, А. Клычкова и 
В. Коновалова продемонстриро-
вало эффективность нашей про-
граммы. Важным аргументом в 
её пользу являются успехи на-
родных предприятий П. Груди-
нина, И. Казанкова, И. Сумароко-

ва. Опираясь на этот опыт, наша 
партия выдвигала свои законо-
дательные инициативы. Их пакет 
сформирован усилиями Ж. Ал-
ферова и И. Мельникова, В. Ка-
шина и Н. Харитонова, Ю. Афо-
нина и Д. Новикова, Л. Калашни-
кова и Н. Коломейцева, О. Смо-
лина и С. Савицкой, Н. Останиной 
и Ю. Синельщикова, Н. Осадчего 
и А. Куринного, всей депутатской 
вертикали КПРФ.

Российскому правительству 
во главе с Михаилом Мишусти-
ным пора присмотреться к на-
шим инициативам и осознать: в 
рамках старого курса не решить 
стратегические задачи, стоящие 
перед Россией. Точечными, пусть 
даже нужными мерами невоз-
можно достичь полноты наци-
онального суверенитета. Не га-
рантировать безопасности стра-
ны. Не решить проблему дегра-
дации целых отраслей. Не пре-
одолеть нарастающую нехват-
ку кадров — от токарей и фрезе-
ровщиков до учителей, врачей и 
программистов.

Особый спрос время предъ-
являет партии парламентского 
большинства. Прошедшие вы-
боры Д. Медведев, С. Кириенко 
и А. Турчак не смогли использо-
вать так, чтобы наладить полно-
ценный политический диалог. Не 
сделаны принципиально важ-
ные шаги, чтобы сплотить обще-
ство. Не созданы условия для эф-
фективного выполнения ключе-
вых идей послания президента 
В. Путина. А ведь за всё это пра-
вящая партия несёт прямую от-
ветственность.

Впереди у России президент-
ские выборы. Их цель — помочь 
стране встать на созидательный 
и победный путь. Власть обяза-
на провести их так, чтобы везде 
в мире чувствовали способность 
и волю России принимать исто-
рические решения. Избирая пре-
зидента, народ решает вопрос 
и о том, кто будет Верховным 
Главнокомандующим. Столь от-
ветственный выбор предполага-
ет, что разговор о путях развития 
страны не просто уместен, но и 
жизненно необходим.

Наша партия настойчиво вы-
полняет свой долг перед наро-
дом России. Мы разработали 
Программу Победы. Мы сфор-
мировали команду созидания и 
возрождения. Мы защитили пра-
во граждан гордиться достиже-
ниями и героями Советской эпо-
хи. И мы продолжим эту работу 
на пути к 100-летию со дня памя-
ти В. И. Ленина.

Отстаивая право на достой-
ное будущее рабочих и крестьян, 
интеллигенции и военных, вете-
ранов и молодёжи, мы продол-
жаем борьбу за воплощение на-
ших идей в жизнь. КПРФ убеж-
дена: признавать негодность и 
тупиковость капитализма мало. 
Нужно помочь России обрести 
уверенный и гордый взгляд в бу-
дущее. А эту возможность даёт 
только социализм!

За великую социалистиче-
скую Россию!

За достойную и счастливую 
жизнь трудового народа!

Г. А. ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ.

Смысл выборов — развивать 
страну в опоре на волю народа! 
Заявление Президиума ЦК КПРФ
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— В эфире «Свободная прес-
са». Предмет сегодняшнего раз-
говора — Восточно-экономиче-
ский форум, хотя, может быть, 
и не только он. Гость студии — 
профессиональный дипломат, 
политик, общественный дея-
тель, доктор исторических наук 
Николай Платошкин. Восточно-
экономический форум — это же 
не только про развитие и пер-
спективы федеральной окраи-
ны, но и про обстановку в Ази-
атско-Тихоокеанском регио-
не, в Приморье, в Хабаровском 
крае. Чувствуется напряжение 
в отношениях между Китаем и 
США?

— Я не по форумам езжу, мы 
с депутатом Глазковым ездим, в 
основном, по населенным пун-
ктам, в том числе заброшенным. 
Недавно были на Сахалине и Ку-
рилах, буквально перед этим 
форумом. Я так могу сказать: в 
этих населенных пунктах геопо-
литика — 50-й вопрос, больше 
интересуются ценами на бен-
зин и дизель. Правительство со 
вчерашнего дня запретило экс-
порт бензина и дизеля за грани-
цу. Ждем, что цены упадут. Но за 
месяц кто-то успел очень хоро-
шо навариться. Понимаете, на 
Курилах, на дизеле работает всё 
— отопление, освещение. При 
этом стоят брошенные ветряные 
мельницы, потому что оборудо-
вание эстонское... То есть Эсто-
ния научилась ветряки делать, а 
у нас мозгов не хватает. Причем 
ветра на Курилах дуют постоян-
но, там можно вообще от дизе-
ля отказаться…

Какой, нафиг, Китай? Мы с 
Кунашира три дня не могли уле-
теть! А можно и пять дней не уле-
тать. Я спрашиваю — а в чем про-
блема? Кто-то говорит — аэрона-
вигационного оборудования в 
аэропорту не хватает; кто-то — 
аэропорт не там построен; кто-то 
— что пилоты «Авроры» — доч-
ки «Аэрофлота» недостаточно 
квалифицированы.

Это пока все о геополити-
ке рассуждают… На Кунаши-
ре прекрасный рыбоперераба-
тывающий завод. Все чистень-
ко, даже рыбой не пахнет. Про-
изводство безотходное, хво-
сты и головы перерабатывают-
ся в тук — рыбную муку, кото-
рая очень хороша и в качестве 
корма, и в качестве удобре-
ния. Оборудование таиланд-
ское... Если бы мне кто-то в со-
ветское время сказал, что в Таи-
ланде есть какое-то оборудова-
ние, я бы сильно удивился. Нет, 
оно таиландское, а самое глав-
ное — вся продукция идет в Ки-
тай. Причем все это — террито-
рия так называемого опережа-
ющего развития, то есть почти 
безналоговый статус. А стране-
то что с этого? Мы в каком ка-
честве там присутствуем? В ка-
честве простого куска земли, на 

котором стоит завод? 
 Между Курильскими остро-

вами почти ничего не ходит. 
Чтобы добраться с острова на 
остров, вы должны полететь об-
ратно на Сахалин. Понимаете? 
В советское время всё летало — 
острова рядом друг с другом, их 
видно! 

Дальний Восток... Какой он 
Дальний? Это 40 % территории 
России, почти половина стра-
ны! А живет там меньше 8 мил-
лионов человек, примерно 5%. 
В 2019 году Дальневосточный 
округ увеличили за счет Забайка-
лья и Бурятии и тем самым как 
бы справились с оттоком населе-
ния. Так можно и Новую Москву 
присоединить, округ вообще на 
первое место выйдет. 

Сравним Советскую власть с 
нынешним капитализмом. К мо-
менту Октябрьской революции 
на Дальнем Востоке жило 900 ты-
сяч — в основном, по Транссибу. 
К войне, к 1941 году, население 
выросло в три раза. В три! 

Сахалинская область. Чего 
там только нет! Нефть, газ, есть 
даже озеро с устрицами, где ста-
вят пластмассовые столики, бе-
рут из озера устрицы и шам-
панским их запивают. Есть гор-
нолыжные курорты. Бюджет-
ная наполняемость Сахалина 
была больше, чем в моей род-
ной Рязани раза в четыре. А сей-
час ухитрились сделать бюджет 
этого региона дефицитным. На-
роду осталось полмиллиона, а в 
советское время жил почти мил-
лион. Был судоремонтный завод. 
Где он? Зато регулярно отходят 
танкеры с сжиженным природ-
ным газом в направлении Китая, 
Южной Кореи и, по-моему, до 
сих пор, Японии. Что с этого име-
ет население Сахалина? Можно 
трындеть о разных достижениях, 
но главное в любой стране — это 
увеличение продолжительно-
сти жизни человека и рост чис-
ленности населения. В этом всё 
концентрируется, вся социаль-
ная политика. Если всё хорошо, 
то и семьи создаются, и женщи-
ны охотно рожают. Почему так 
было в СССР? Потому что была 
уверенность в завтрашнем дне: 
работа есть, школа бесплатная, 
медицина бесплатная. Квартиры 
просто так давали — приезжай и 
бери ключи! На Сахалине было 
именно так — приезжай и бери! 

А сейчас, с 2017 года, нам 
предлагают взять Дальневосточ-
ный гектар... Населению предло-
жили 225 миллионов таких гекта-
ров, причем, всем, не обязатель-
но жителям Дальнего Востока. Я 
вам докладываю: из 225 милли-
онов гектаров взято 73 тысячи... 
Почему? Потому что не подводят 
коммуникации, не строят доро-
ги. Это вы сами как-нибудь... 

У меня знакомый в Хабаров-
ском крае, говорит: «Хочешь, по-
кажу тебе свой Дальневосточный 

гектар?». Ну, давай. Пошли в лес. 
Идем. Идем. Идем. Я спраши-
ваю: «Гектар-то где?» Так мы, от-
вечает, по нему идем. «А зачем 
он тебе такой нужен?» Смеет-
ся: «Смотри, я кедрик посадил». 
Фермерством можно занимать-
ся только на юге Амурской об-
ласти, в Еврейской автономии на 
юге Хабаровского края, в Примо-
рье, ну и на юге Сахалина тоже. 
А зачем вам гектар, например, в 
Магаданской области? Золотиш-
ко намыть? Так оно все равно не 
ваше по закону. Вот и всё. Заводы 
закрываются, а нам ничего, кро-
ме гектара в тайге, предложить 
не могут.

...Нас рыбоинспекторы к себе 
в гости позвали, не скажу, в ка-
ком регионе. Говорят — сделай-
те что-нибудь, все законы рабо-
тают только на крупный бизнес! 
Как это происходит: у государ-
ства берут рыболовные участки, 
платят какую-то ерунду, и горбу-
ша обходится в таком месте, ус-
ловно, по три рубля за кило. За-
тем крупный бизнес эти участки 
перепродает, и горбуша уже бу-
дет стоить, как вы понимаете, 
не три рубля. При этом штат ры-
бинспекторов уменьшился с со-
ветского времени в два раза, а 
зарплату им не индексировали 
с 2010 года. Так чего удивляться, 
что местные рвут оттуда когти?

После советского време-
ни было три стратегии развития 
Дальнего Востока, ни одна из них 
не выполнена. Когда срок испол-
нения подходит, придумывается 
новая стратегия, чтобы не отчи-
тываться по старой. Вся стратегия 
сводится к вывозу сырья.

Байкало-Амурскую маги-
страль, параллель Транссибу, 
строили в советское время для 
чего? Для освоения районов. На 
БАМе должны были появиться 
25 промышленных узлов. То есть 
не просто дорогу прокладыва-
ли. Комплексное развитие тер-
риторий: здесь — угольный рай-
он, здесь лесопереработка, здесь 
еще что-то.

В СССР, в Мингеологии рабо-
тало 600 тысяч человек, поэто-
му вся страна была исследова-
на, условно говоря, до квадрат-
ного сантиметра. Ничего ново-
го с тех пор не открыто. Поче-
му в Союзе не разрабатывал-

ся шельф на Сахалине? Да по-
тому что шельфовая добыча 
на 40 процентов дороже, чем 
на суше. Зачем было тратить-
ся, если СССР больше нефти пе-
рерабатывал, чем продавал за 
границу? А сейчас мы гоним все 
на экспорт, и не стало хватать 
самим. В Сибири — дефицит 
бензина и дизеля. В стране, за-
нимающей вместе с Саудовской 
Аравией первое место в мире 
по добыче нефти! 

В Сибири всего два нефтепе-
рерабатывающих завода. Если 
один встает на ремонт, а ре-
монтироваться время от време-
ни надо, это регламентом пред-
писывается, то как решалась эта 
проблема в СССР? Всё привозили 
с других заводов. А сейчас? У вас, 
алтайских аграриев, нет дизеля? 
Ну и что? Да мы лучше в Китай 
его продадим или в Казахстан, 
там дороже.

Мы правительству месяц 
орали — прекратите экспорт, 
временно, чтобы цену сбить. А в 
ответ слышали ту же песню: да 
это же «совок», это регулирова-
ние.., да здравствует свободный 
рынок! И цена не просто вырос-
ла — горючее банально про-
пало. Уборочная, сев озимых, 
а на заправках ни фига нет! Я 
сам в деревне вырос: ну нельзя 
же озимые в декабре сеять, до-
жидаясь, когда цены на горюч-
ку упадут! 

Но сидящие в Москве люди, 
мне кажется, считают, что бато-
ны на деревьях растут. 

— Про Приморье, Хабаровск, 
Камчатку часто говорят как про 
направление туризма. Насколь-
ко это серьезно?

— Курилы — это райское ме-
сто. Почему не развивать кру-
изное судоходство? По Антиль-
ским островам вы же може-
те прокатиться. Это Карибское 
море, если кто не знает. А на Ку-
рилах ходит какая-то одна ком-
пания, забыл как называется. От 
полумиллиона — билет... Так 
ведь еще долететь нужно. Всё 
дорого и упирается в энергоно-
сители. Это при том, что в реги-
оне есть и нефть, и газ, и ветро-
вая энергия. Есть даже геотер-
мальная станция на Кунашире, 
но почти не работает.

— На Камчатке есть прилив-

ная станция. И на Кольском по-
луострове тоже. Естественно, все 
это было в советское время.

— Вы живете при капитализ-
ме! Тому, кто поставляет по спе-
кулятивной цене дизель на остро-
ва, нужны ваши приливные стан-
ции? Или ветровые? Он будет де-
лать всё, чтобы ничего не разви-
вать, чтобы продолжать стричь с 
населения, а значит и с бюджета. 
Больница же не может быть без 
света, правда? Ее отапливают ди-
зелем. А дизель оплачивается из 
бюджета — нашего с вами в том 
числе. И всё это по безумным це-
нам оседает в карманах у спеку-
лянтов.

...Из Южно-Сахалинска на Ку-
рилы вы можете долететь толь-
ко на канадском самолете «Бом-
бардир». Предположим, запча-
сти пока есть. А если их не бу-
дет? В советское время лета-
ли «кукурузниками» и чешски-
ми «Элками». Чешских еще чуть-
чуть осталось, но тоже скоро не 
будет, потому что Чешская ре-
спублика занимает по отноше-
нию к России враждебную пози-
цию. А «кукурузник» «Aн-2» мы 
гордо перестали производить с 
1992 года, потому что «совок». 
А китайцы и сейчас производят. 
Тогда у нас взяли тот же «куку-
рузник», покрасили по-другому 
(чтобы не «совок»!) и оснастили 
американским двигателем, сня-
тым с производства в 1972 году. 
До санкций американцы обеща-
ли продать нам на него лицен-
зию, а теперь — нет. В результа-
те вся эта авиационная програм-
ма — ку-ку... 

Прежде чем хаять всё совет-
ское, сделай лучше! А сейчас мы 
выпускаем «КамАЗ» с кабиной 
1976 года, потому что за 30 лет 
капитализма свою кабину сде-
лать не сподобились. Кабину! Я 
не говорю про что-то феноме-
нально. «Мерседес» после санк-
ций отказался в Россию эти ка-
бины поставлять, вернулись в 
1976 год, поскольку ничего дру-
гого нет. 

 Самолеты «Як-40», я вам до-
кладываю, у Советского Сою-
за ФРГ покупала. Не ГДР, а ФРГ. 
И прежде чем купить, у них це-
лый год проходили предполет-
ные испытания — в дождь, но-
чью. Самолет оказался неубива-
емым, прекрасным. И они его ку-
пили. И после этого мне расска-
зывают, что в СССР одни галоши 
производили? Западная Герма-
ния для своей полиции закупала 
вертолеты Камова. Мы микро-
скопы в Германию продавали, 
трактора и станки, холодильни-
ки «Минск»! А сейчас для Китая 
туковую муку производим на та-
иландском оборудовании. Я смо-
трю — люди какие-то странные 
на заводе, на киргизов и таджи-
ков не похожи. Оказывается, ма-
лазийцы, таиландцы и индоне-
зийцы — оборудование свое об-
служивают. Дожили...

Что сложного в этом оборудо-
вании? В СССР плавбазы в море 
разделывали рыбу до консервов 
— гигантские плавучие заводы. 
Консервы делали даже из реч-
ных рыб, то есть были и речные 
рыбозаводы.

— Дальневосточный гек-
тар как стимул не сработал. Чем 
можно привлечь людей? Не по 

«...Есть и устрицы, 
но нет нормальной власти»
Очередная «стратегия развития Дальнего 
Востока» принимается только для того, чтобы 
не отчитываться о выполнении предыдущей. 
Реальный хозяин региона — дикий капитализм. 
Государство не вмешивается.
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комсомольским же путевкам их 
на Дальний Восток отправлять.

— Именно по комсомоль-
ским, но для этого Советская 
власть опять нужна. СССР ра-
ботал по программе, единой 
для всей страны. Директору за-
вода не нужно было ломать го-
лову, куда продать продукцию, 
этим занимался Госплан, а за-
вод просто выпускал товары в 
нужном количестве и в срок. Что 
сейчас? Взяли вы гектар. Дальше 
что? Что вы будете с этим гекта-
ром делать? А давай-ка я на нем 
рыбу буду разводить! Затем по-
читал закон о рыболовстве, по-
чесал в затылке и — да пошло 
оно всё...

Туризм? Но для него нужен 
хотя бы минимальный сервис. 
Вы видели свалку в районе го-
рода Корсакова на южном Саха-
лине? На ней уже скоро горно-
лыжный курорт можно будет от-
крывать. Такую же свалку, но по-
меньше, мы видели на Шикота-
не. Местные против туризма. Го-
ворят — а куда мы мусор будем 
девать? И их можно понять. В 
Южнокурильске, это столица Ку-
нашира, нет очистных, всё про-
сто стекает... 

А вот еще песня. Камчатка 
в советское время обеспечива-
ла свежими овощами не только 
себя, но и сопредельные регио-
ны, это понятно — из земли горя-
чие источники бьют. На Кунаши-
ре медведь упал в такой источ-
ник и сварился. Тепличный горо-
док термальными водами ота-
пливался, и эта же вода шла на 
полив. В январе приезжаем на 
Камчатку. Помидоры — 900 руб-
лей. Огурцы — 770. А где тепли-
цы? Всё, отвечают, кирдык. В чем 
проблема? А в том, что цены вы-
росли на стройматериалы так, 
что один квадратный метр те-
плицы построить (внимание!) 
стоит теперь 700 тысяч рублей. 
Это во-первых. А еще появилось 
АО «Тепло Земли» и теперь вы за 
прежде дармовое тепло должны 
башлять. 

Но это же Земля, это как оке-
ан, его же никто не сделал, это 
как река! Нет, теперь — частная 
вещь! Посмотрели мы на рост 
тарифов на гигакалорию «Тепла 
Земли»... 

А вы говорите — туризм. Мы 
дожили до какой-то классовой 
сегрегации, во многие районы 
страны вы даже не попадете, по-
скольку огромные территории с 
лесами и угодьями сданы в арен-
ду. Депутат Глазкова внесла в Гос-
думу законопроект, по которому 
в частную аренду можно сдавать 
не более 20% лесных угодий ре-
гиона. А сейчас можно сдать 
80%. Идет народ по грибы, а пе-
ред ним — сетка рабица... Гриб-
ков хотите собрать? Теперь толь-
ко за деньги. 

— Владивосток сильно изме-
нился за последнее время? Он 
выглядит как Тихоокеанская сто-
лица России?

— Во Владивостоке сделали 
хороший кампус для университе-
та на острове Русский, построили 
мост. Я не говорю, что ничего не 
делается, но основное для людей 
— это работа, правда? А если у 
вас нет денег, и их с каждым го-
дом не становится больше, пото-
му что предприятия закрывают-
ся, то прошлись вы по супер-мо-
сту, а дальше что?

...Беседуем с энергетиками. 
Знаете, какая у них задача: «Вот 
советское оборудование. Мы 
его выжмем, а когда оно нач-
нет рушиться, закроемся». А 
чем людям топить? «Мы част-
ные предприниматели, нас это 
не касается». 

«Молодцы», правда?

Расшифровка эфира 
«Свободной студии» 

дается в сокращении.

В прошлом году в это вре-
мя г. Орел уже отапли-
вался: не только в учеб-
ных заведениях и боль-

ницах, но и в жилых домах ба-
тареи грели с 19—20 сентября, а 
официально старт отопительно-
му сезону был дан 12-го. В этом 
году лето затянулось. В интерне-
те даже пишут об опасности на-
шествия на потеплевшую Россию 
красных муравьев, которые уже 
появились в Европе и способны 
сжирать электропроводку. На се-
вер насекомых влекут аномаль-
но высокие температуры. Оста-
новить опасных вредителей мо-
жет только мороз, хотя бы не-
большой, утверждают авторы 
публикаций. Но в Орле пока не 
до этих страшилок — нам бы па-
спорт готовности города к зиме 
получить да с проблемами мно-
гоквартирных домов справиться, 
пока тепло и сухо. 

Этим вопросам уделялось 
особое внимание на заседании 
сентябрьского комитета город-
ского Совета народных депута-
тов, занимающегося проблема-
ми ЖКХ.

С 2013 года в Орловской об-
ласти действует программа «Ка-
питальный ремонт общего иму-
щества в многоквартирных до-
мах…». Программой предусмо-
трено, что до 2044 год на тер-
ритории области должно быть 
отремонтировано 4362 много-
квартирных дома, из них 1736 — 
в Орле. Но гладко было на бу-
маге… 

Жилой фонд оказался в та-
ком запущенном состоянии, что 
уже в 2014 году правительству 
области пришлось принять до-
полнительное постановление 
«О порядке утверждения кра-
ткосрочных планов реализа-
ции региональной программы 
капитального ремонта обще-
го имущества в многоквартир-
ных домах…» Этим документом 
предоставлялась возможность 
устранять капитальные пробле-
мы тех или иных МКД, «срок и 
очередность проведения капи-
тального ремонта которых не 
наступили…», но которые уже 
не могут больше ждать, пока 
до них дойдет очередь и про-

льется на многострадальных 
спасительный «золотой дождь» 
из регионального фонда капре-
монта. 

Как правило, в эту подпро-
грамму с 2014 года попадают 
дома с худыми крышами. И на 
комитете речь шла именно о 
них, о кровлях, ставших похожи-
ми на решето. Городское управ-
ление, занимающееся этими во-
просами, развернуло перед де-
путатами, в общем, невеселую 
картину. Весной прошлого года 
в установленные сроки город 
подал заявку в областной про-
фильный департамент на ре-
монт 35 крыш. Область согла-
силась профинансировать 16. 
Фактически же отремонтирова-
ли только 13 крыш. Недостаток 
средств усугубился проблемами 
подрядчиков. Проще говоря, не 
так много в области находится 
организаций, способных быстро 
и качественно ремонтировать 
кровли многоэтажных домов. 
Не отремонтированные крыши, 
обозначенные в заявке прошло-
го года, перешли в заявку года 
нынешнего. Плюс к тому городу 
нужно как можно быстрее капи-
тально отремонтировать еще 7 
кровель, чье состояние к 2023 
году достигло «отрицательного 
максимума». Проще говоря, они 
уже текут так, что на первых эта-
жах слышно. 

 Руководитель фракции 
КПРФ в горсовете С. Н. Швалов 
напомнил, что когда подпро-
грамма начинала работать, уда-
валось ремонтировать по 60—
70 кровель в год, теперь же оси-
ливаем только 15—18. Почему? 
Специалисты городской админи-
страции отвечают, что помимо 
крыш, городу необходимо ре-
монтировать и обновлять лиф-
товое хозяйство, что требует до-
полнительно чуть ли не по 600 
миллионов рублей в год. 

Что делать с крышами? Пра-
вительство области видит один 
выход — софинансирование, то 
есть соучастие городского бюд-
жета в спасении многоквартир-
ных домов от осенних дождей. 
Но где взять городу эти дополни-
тельные средства, если даже со 
своевременной выпиловкой дре-

весного сухостоя он не справля-
ется? 

Подготовка многоквартир-
ных домов к зиме в нашем горо-
де снова оставляет желать луч-
шего, о чем было сказано на за-
седании комитета горсовета. По-
жалуй, впервые из официальных 
уст прозвучал конкретный упрёк 
в адрес управляющих компаний, 
которые не соблюдают элемен-
тарные технологические требо-
вания к подковке и запуску тепла 
в дома. «Управляшки» экономят 
на слесарях. Оказывается, каж-
дый дом должны запускать два 
человека, работая в подвале и 
на верхних этажах, чтобы выдер-
жать гидравлические параметры 
и не завоздушить систему. Спро-
сите себя, уважаемых горожане, 
когда в последний раз вы видели 
столько слесарей в своем доме?

Что же касается ремонта те-
плосетей, то цифры таковы: под-
готовить нужно было 6,7 киломе-
тра. К середине сентября сдела-
но 3,9 км. 

Но есть и обнадеживающая 
информация. Три мощнейшие 
городские котельные будут ре-
конструированы по последнему 
слову техники. Правда, не к это-
му отопительному сезону, но бу-
дут. Деньги выделены, проекты 
прошли экспертизу, подрядчики 
обозначены. Аварийный запас 
топлива на орловской ТЭЦ име-
ется. 

К отопительному периоду 
подготовлены все детские сады, 
школы, учреждения культуры и 
здравоохранения. Чего не ска-
жешь о многоквартирных до-
мах. И дело даже не в текущих 
кровлях, а в том, что управляю-
щие компании на момент заседа-
ния комитета еще не отчитались 
о мероприятиях по опрессовке и 
ремонту внутренних домовых се-
тей. Но если рубеж — нашествие 
красных муравьев, успеют отчи-
таться. 

У городских властей появи-
лась и еще одна забота. На пер-
вый взгляд — всесезонная, но в 
тоже время и вполне осенняя, 
неотделимая от прочих про-
блем подготовки города к жиз-
ни в зимних условиях. Речь идет 
о муниципальном жилом фон-
де. Забота состоит в том, чтобы 
вовремя выявлять и ремонтиро-
вать опустевшие квартиры, кото-
рые не были приватизированы и 
остались в собственности города. 

К сентябрю таковых осталось 
вроде бы немного. Но на их ре-
монт нет денег, а это ни много, 
ни мало — 4 миллиона рублей, 
которые в связи с подготовкой к 

зиме для города вовсе не лиш-
ние. Но это все еще цветочки. Бо-
лее 40 квартир и комнат в комму-
налках должны быть освобожде-
ны по решению судов, но так и 
не расселены, потому что нет де-
нег. Хватает и пустующих поме-
щений, наниматели которых на-
ходятся неизвестно где и не пла-
тят за жилье. Чиновники админи-
страции проверяют такие адреса, 
но закончить работу не успевают. 
Сколько всего пустует жилых му-
ниципальных помещений, точно 
никто не знает. Нужно полномас-
штабное обследование, а значит 
— люди и дополнительные сред-
ства плюс деньги на ремонт. 

Как это связано с подготов-
кой к отопительному сезону? От-
вет ясен тем горожанам, кото-
рые соседствует с такими пусту-
ющим комнатами или квартира-
ми. Если пустующее помещение 
расположено на верхнем этаже, 
то для соседей снизу велика ве-
роятность провести всю зиму в 
полухолодной квартире, потому 
что наверху воздух спустить не-
кому — слесарю никто дверь не 
откроет. В таких пустующих квар-
тирах чаще всего случаются по-
рывы батарей. Хорошо, если ава-
рия произойдет во время опрес-
совки, до начала отопительного 
сезона. А если управляющая ор-
ганизация опрессовку проводит 
только на бумаге, а потом кое-
как запускает дом, нарушая все 
правила гидравлики, в пустую-
щих и, как правило, запущенных 
помещениях начинается фор-
менная разруха. 

Впрочем, если лето еще за-
держится, трубы и котельные 
нам заменит не по-зимнему горя-
чее солнце, а протекающие кры-
ши потеряют свою горькую ак-
туальность — в сухом-то и жар-
ком климате! Как там в песне по-
ется: «И било солнце в три луча, 
сквозь дыры крыш просеяно...»! 
А управляющим компаниям, ко-
торым до сих пор не хватало де-
нег на слесарей и содержание 
общедомового имущества, оста-
нется только тратить наши ком-
мунальные сборы на борьбу с 
красными муравьями, которые 
точно потянутся к теплу, ну и, мо-
жет быть, еще на травлю тарака-
нов и блох, которых нынешним 
летом стало что-то уж слишком 
много даже там, где о них пре-
жде и слыхом не слыхивали. 

Зато никаких тебе протечек и 
жалоб на холод в квартирах. Это 
ли не рай, если денег и умелых 
рук все равно не хватает?

Андрей ГРЯДУНОВ.

«И било солнце в три луча, 
сквозь дыры крыш просеяно...»
Про коммунальный рай в жарком климате 
и угрозу нашествия красных муравьев
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ЗЕМЛЯ ТАЛАНТОВ

Советский РК КПРФ 
и п/о № 43 с прискорбием 

извещают о кончине 
ветерана партии и труда

АНТОХИНА 
Владимира Васильевича

и выражают глубокие 
соболезнования родным 

и близким покойного.

Поздравляем!

ПЕРЕЛЫГИНА 
Геннадия Григорьевича,

секретаря первичного 
отделения!

Орловский РК КПРФ, 
п/о № 4.

*     *     *
МАШКОВУ 

Татьяну Николаевну,
секретаря первичного 

отделения!
Орловский РК КПРФ, 

п/о № 7.

*     *     *
ТИМОШЕНКО 

Сергея Ивановича!
Орловский РК КПРФ, 

п/о № 13.

*     *     *
ЧУГУНОВА 

Виктора Николаевича!
*

ГУСЕНОВУ 
Татьяну Николаевну!

*
ШИШЕНЮ 
Дмитрия 

Владимировича!
*

ШЕКШУЕВА 
Сергея Александровича!

*
ЛЕВКОВСКОГО 

Артёма Владимировича!
*

ЩЕРБИНА 
Александра 

Александровича!
Советский РК КПРФ, 

п/о №№ 41, 42, 43, 
48, 49, 56. 

*     *     *
КОНДРАШОВА 

Ивана Захаровича
с 88-летием!

*
КАЗИЕВА 

Владимира Ислановича
с 65-летием!

Сосковский РК КПРФ.

Памяти товарища
Ушел из жизни Николай Ива-

нович СЕРЕГИН, старейший ком-
мунист, надежный товарищ и по-
рядочный, отзывчивый человек.

Николай Иванович родил-
ся 18 декабря 1947 года в селе 
Русский Брод Верховского рай-
она Орловской области. После 
школы работал механизатором 
в колхозе «Рассвет». Поступил в 
Курский сельскохозяйственный 
институт на факультет механиза-
ции. В 1971 году получил диплом 
о высшем образовании и про-
фессию инженера-механика. Ра-
ботал главным инженером кол-
хоза «Прогресс» в Курской обла-
сти. Отслужил в армии. Дальше 
началась комсомольская и пар-
тийная работа: в должности ин-
структора Ливенского горкома 
ВЛКСМ, затем — заместителя 
начальника штаба областного 
ударного строительства в Орле. 

После назначения заведующим 
орготделом Малоархангельско-
го райкома КПСС переехал в Ма-
лоархангельск. Был освобож-
денным секретарем парткома 
совхоза «Тиняковский». Птице-
совхоз «Тиняковский» хорошо 
знали в области. В начале 80-х 
Н. И. Серегин работал на долж-
ности главного государственно-
го инспектора района по закуп-
кам и качеству, а затем, почти 
20 лет, вплоть до выхода на пен-
сию, был главным инженером 
районного управления сельско-
го хозяйства.

Николай Иванович много лет 
он проработал первым секрета-
рем Малоархангельского райко-
ма КПРФ, а последние несколь-
ко месяцев — вторым секрета-
рем. Несмотря на ухудшающее-
ся здоровье трудился практиче-
ски до самой кончины.

Он пользовался большим ав-
торитетом. За плодотворную ра-
боту не раз получал высокие пар-
тийные награды.

Первый секретарь Малоар-
хангельского РК КПРФ Ю. Г. Дол-
жиков:

— Николай Иванович Сере-
гин был одним из тех коммуни-
стов, кто восстанавливал партий-
ную ячейку после распада СССР. 
К сожалению, уходят наши вете-
раны. Светлая ему память, нам 
будет очень его не хватать!

Товарищи по партии глубо-
ко скорбят по поводу смерти ве-
терана партии и труда Николая 
Ивановича Серегина и выражают 
искренние соболезнования род-
ным и близким покойного.

А. Е. Клычков, В. Н. Иконников, 
Ю. Г. Должиков, И. С. Дынкович, 

В. В. Балабанов, В. Н. Морозов, 
В. И. Макаров, Е. Е. Прокопов, 

С. Н. Балашов, В. Н. Абрамкин, 
Л. А. Александрова, Т. М. Ан-

дрейчева, О. Б. Асанова, 
В. Г. Баков, С. В. Балы-

шев, Ю. И. Боев, И. А. Бори-
сов, В. Н. Бочкин, С. А. Вири-

чев, В. С. Голятин, Т. Д. Громо-
ва, Г. А. Добриков, А. В. Камыш-

ников, Б. А. Кабанов, Ю. Н. Ко-
новалов, Т. А. Лисицина, 

Е. Л. Мельников, В. Ф. Некрасо-
ва, Е. А. Романова, М. М. Сума-

ков, Л. В. Третьякова, 
В. П. Чупахин.

ли отборочные туры и были при-
глашены на финал. Приехала в 
Подмосковье и орловская деле-
гация.

«Земля талантов» — это не 
только творческое соревнование 
в различных номинациях, это на-
стоящий детский слет в лучших 
советских традициях, он прово-
дится десятый сезон подряд при 
поддержке КПРФ. Конкурс от-
крыт для всех, в нем могут при-
нять участие не только жители 
больших городов, но и сел и от-
даленных поселков. Среди арти-
стов — воспитанники детских до-
мов, дети из малообеспеченных 
семей и с ограниченными воз-
можностями. Конкурс проводит-
ся на средства организаторов. 
Чтобы стать его участником, нуж-
ны только талант и упорство.

Творческие выступления го-
товятся по определенной тема-
тике. Каждый сезон посвящен 
яркой странице советской исто-
рии — 70-летие и 75-летие Ве-

ликой Победы, 60-летие полета 
Юрия Гагарина, 100-летие Ленин-
ского комсомола и пионерии, со-
ветское кино. А юбилейный деся-
тый сезон объединил в себе все 
предыдущие 9 лет. 

Пять лет региональным ку-
ратором и организатором кон-
курса «Земля талантов» в Ор-
ловской области являются де-
путат Орловского горсовета Ма-
рина Франко и актив Орловско-
го регионального отделения Все-
российского женского союза «На-
дежда России». Вместе с орлов-
скими участниками Марина Фе-
доровна побывала на детском 
празднике и поделилась своими 
впечатлениями:

— Мы провели в подмосков-
ных «Снегирях» пять дней. Каж-
дый из них приносил массу поло-
жительных эмоций. Мы нашли 
новых друзей из разных регионов 
страны. Каждый день — увлека-
тельные квесты, мастер-классы, 
на которых известные артисты, 

хореографы, вокалисты и танцо-
ры делились своим опытом. По-
сетили Красную площадь, парк 
Победы на Поклонной горе, по-
любовались панорамой столицы 
и красивыми видами с Воробье-
вых гор, побывали в парке «За-
рядье». А ещё были дискотеки и 
встречи с интересными людьми и 
фотосессии. Столько счастливых 
мгновений!

Самым масштабным и яр-
ким событием стал гала-концерт. 
Он прошел 24 сентября в боль-
шом зале комплекса и длился 
несколько часов. Были показа-
ны как номера финалистов, так 
и сводные номера конкурсантов. 
Все выложились на сто процен-
тов. Концертная программа гото-
вилась за 2 дня с нуля, и каждый 
принял в ней участие. Так что у 
ребят была возможность высту-
пить на большой сцене как вы-
ступают настоящие звезды.

Это был самый настоящий 
праздник детства. В Подмосковье 

приехали почетные гости — идей-
ный вдохновитель конкурса, его 
главный спонсор — председатель 
ЦК КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Геннадий Андре-
евич Зюганов, его заместители, 
депутат Госдумы и председатель 
Всероссийской женской органи-
зации «Надежда России» Нина 
Александровна Останина.

...Когда объявляли победи-
телей, в зале никто не скрывал 
чувств. Сколько было громких 
аплодисментов, восторга, дру-
жеских объятий, слез радости и 
слов поддержки! Такой праздник 
запомнится надолго. 

Хотелось бы отметить, что в 
этом году орловская делегация 
была самой многочисленной — 
26 человек плюс два участника из 
Брянской области. Отрадно, что 
в конкурсе приняли участие дети 
из районов. Виктория Саковская 
из деревни Бунино Урицкого рай-
она подготовила рассказ, вдох-
новенно выступила с вокальным 
номером Василиса Жарких из 
Болхова. 7 номеров представили 
орловские творческие коллекти-
вы и солисты, и все были тепло 
встречены зрителями. Жюри от-
метило лучшие выступления. 

Лауреатом первой степе-
ни в номинации «художествен-
ное чтение» стал Александр Се-
вастьянов из села Отрадинское 
Мценского района. Он не в пер-
вый раз принимает участие в кон-
курсе и вот добился такого успе-
ха! Лауреатом 2-й степени в но-
минации «хореография» стали 
девчата из ансамбля танца «Ка-
лейдоскоп» Орловского город-
ского центра культуры. А вокаль-
ная эстрадная студия «Аллегро» 
(Дворец пионеров и школьников 
им. Ю. А. Гагарина, г. Орел) заво-
евала диплом 3-й степени.

Это было незабываемое пу-
тешествие в мир радости, до-
бра, новых знаний и потрясаю-
щих впечатлений. «Земля талан-
тов» — самый добрый конкурс. 
На территории нашего регио-
на он проводится при поддерж-
ке губернатора Андрея Евгенье-
вича Клычкова. Спасибо огром-
ное организаторам за такой яр-
кий праздник.

Будем ждать нового сезона и 
готовиться к нему.

Юлия РЮТИНА.

В Подмосковье, в оздорови-
тельном комплексе «Снегири» 
состоялся финал юбилейного, 10 
сезона Всероссийского конкурса 
детского и юношеского творче-
ства «Земля талантов». Он про-
ходил с 20 по 25 сентября. Собра-
лись одаренные ребята со всей 
страны — Якутии, Тюмени, Астра-
хани, Самары, Омска, более 300 
человек из 30 регионов. Впервые 
в конкурсе приняли участие арти-
сты из Донецкой и Луганской ре-
спублик. Все успешно преодоле-

В Подмосковье, в оздорови-

Самый добрый конкурс 
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